

México D.F., a 12 de agosto de 2010.

Diputado Francisco Landero Gutiérrez.
Presidente de la Comisión de Juventud y Deporte.

Diputado Carlos Torres Piña (PRD).
Secretario de la Comisión de Juventud y Deporte.

Diputado Juan José Cuevas García (PAN).
Secretario de la Comisión de Juventud y Deporte.

Diputado Juan Carlos Natale López (PVEM).
Secretario de la Comisión de Juventud y Deporte.

Diputado Salvador Caro Cabrera (PRI).
Secretario de la Comisión de Juventud y Deporte.

Diputado Daniel Gabriel Ávila Ruiz (PAN).
Integrante de la Comisión de Juventud y Deporte.

Conferencia de prensa concedida a los medios de información, en el marco de la conmemoración del Día Nacional de la Juventud, realizada en el Palacio Legislativo de San Lázaro.

DIPUTADO FRANCISCO LANDERO GUTIÉRREZ.- Buenos días a todas y todos ustedes, es un gusto estar en esta mañana con los medios de comunicación, en este día que es tan especial en donde celebramos el Día Nacional de la Juventud, pero sobre todo hacerlo de manera conjunta con otros compañeros

legisladores, con artistas, conductores, deportistas y jóvenes destacados de nuestro país.

Hemos querido hacerlo de esta manera porque consideramos que el tema de juventud es estratégico para nuestro país, porque el tema de juventud no sólo compete al Gobierno, a un sector o a una parte de la sociedad, sino es el joven un actor estratégico para esta Nación, en el que están involucrados diferentes actores que son parte de esta solución, por eso me da muchísimo gusto recibir aquí a gente muy conocida, que trabaja con jóvenes, que habla sobre jóvenes, que participa con jóvenes o que desarrolla proyectos con jóvenes.

Y darle la bienvenida por supuesto a Ely Guerra, conocida por ustedes, a Marisol González, que también ustedes la conocen, periodista y conductora, también a Juan Manuel Márquez ¿ya llegó? Todavía no llega ¿verdad?, por supuesto Iván Terrazas, beisbolista, muchas gracias Iván.

Y tenemos también a jóvenes que más tarde se presentarán, jóvenes destacados en diferentes ámbitos, por ejemplo está Jonathan Barrera, que es estudiante doctorado de 21, ya está estudiando el doctorado; Jorge (inaudible), premio michoacano de literatura; Jonathan Becerra Zurita, que es campeón mundial en robótica; Diego Daniel Navarro, también beisbolista y Dalia Graciela, que va a participar en el panel, ella es premio juvenil de cuidado del agua.

También es un gusto tener aquí conmigo a tres compañeros legisladores, al diputado Daniel Ávila, de Yucatán; al diputado Carlos Torres, de Michoacán; y al diputado Juan José, de Jalisco, de Puerto Vallarta; formamos parte, con un servidor, de la comisión de Juventud y Deporte; también está, nos acompaña acá el diputado Juan Carlos Natale, del estado de Puebla, muchas gracias por estar aquí presente.

Daré lectura al posicionamiento que nos reúne el día de hoy. Los diputados integrantes de la Comisión de Juventud y Deporte hemos convocado a esta conferencia de prensa porque deseamos compartir a la opinión pública que por primera vez de manera oficial celebramos en nuestro país el Día Nacional de la

Juventud; asimismo, este día comienza el año internacional de la Juventud que ha sido decretado por Naciones Unidas.

Estas celebraciones no obligan a analizar la situación en que se encuentran los jóvenes de México y, sobre todo, a generar oportunidades y condiciones que les ayuden a afrontar sus retos y problemas.

Celebramos que una tercera parte de la población; es decir, 35 millones de mexicanos se encuentran entre los 12 y 29 años; el bono poblacional de nuestro país seguirá vigente por los próximos 10 años, después de este periodo el país comenzará a envejecer; también, por otro lado, lamentamos que una gran parte de estos jóvenes se encuentren desempleados o subempleados y que el 62 por ciento de quienes laboran ganen entre uno y tres salarios mínimos.

También lamentamos que alrededor del 8.8 por ciento de la población juvenil se encuentre en el desempleo, con cifras del primer trimestre de este año; lamentamos que exista una cobertura educativa de nivel medio superior que sólo cubre al 64 por ciento de la población demandante y al 27.6 de la población demandante en educación superior; asimismo, existen alrededor de dos millones de jóvenes que no estudian ni trabajan.

Lo anterior nos lleva desde el ámbito legislativo a asumir nuestro compromiso con los jóvenes en una agenda de trabajo que contiene tres vertientes; uno, la vertiente legislación; dos, la de presupuesto; y tres, transversalidad.

Sobre la legislación, en primer lugar, es imperativo que este congreso inicie el debate sobre la ley laboral, en temas concretos como la flexibilidad laboral para los jóvenes que estudian y trabajan, la inclusión de criterios vinculados a la productividad como requisitos para ascender laboralmente y la revaloración de la figura del aprendiz; también, que se cree una Ley de Educación Media Superior, porque al día de hoy no existe, que reduzca la deserción en este nivel, en secundaria y preparatoria, permita la revalidación de estudios entre las

diferentes escuelas y establezca criterios mínimos de calidad en la escuelas públicas y privadas a nivel educativo.

Por otro lado, que se concreten cambios a la Ley del Infonavit, con el objeto de que los jóvenes trabajadores de escasos recursos puedan acceder y tomar una parte de sus ahorros para la adquisición de vivienda propia; también consideramos fundamental que la Comisión de Puntos Constitucionales dictamine la iniciativa que se presentó por consenso de los tres principales partidos que tienen representación en este cámara y que modifica la Constitución para dar certeza jurídica a los jóvenes en nuestra Carta Magna; esta iniciativa se presentó el periodo pasado y estamos en espera de su dictaminación.

También buscaremos legislar para fortalecer las atribuciones del Instituto Mexicano de la Juventud. Estos temas y otros deberán debatirse como parte de la agenda nacional a favor de los jóvenes, deberán ser abordados con profundidad, también temas como el narcotráfico, las adicciones y la legalización de las drogas; sin embargo, consideramos que la legalización de las drogas implica una visión simplista a la solución del problema, cuando antes existen muchas otras acciones que realizar a favor de los jóvenes antes de pensar en ella.

Sobre presupuesto. Tenemos la meta de incrementar el presupuesto destinado al tema de la juventud año con año; para este año 2010 la Comisión de Juventud y el Congreso aprobamos 333 millones 217 mil pesos para el Instituto Mexicano de la Juventud, un 73 por ciento superior del año anterior y en materia deportiva el presupuesto destinado a la Conade llegó a ser casi de cuatro mil millones de pesos; hemos seguido con detalle la aplicación de estos recursos y la evaluación presupuestal seguirá siendo una de las premisas de esta comisión.

Sobre el tema de transversalidad. Es imperativo que todas las acciones realizadas a favor de los jóvenes, desde el ámbito legislativo y el presupuestal perneen a través de las instituciones de los tres órdenes de gobierno para incidir positivamente en el desarrollo de los jóvenes.

Por ello, nos encontramos reunidos esta mañana en compañía de comunicadores, deportistas, artistas, legisladores, jóvenes y medios de comunicación, con el objetivo de hacer un llamado a los tres órdenes de gobierno, a los tres poderes de la unión, a la sociedad civil y a la opinión pública para que de forma coordinada impulsemos una agenda a favor de la juventud.

Esta agenda debe ser una contribución para la reconstrucción del tejido social que está dañada en nuestro país y que lleve al mejoramiento de las condiciones de vida de las y los jóvenes, a la reducción de la delincuencia y a la recuperación de la confianza entre las generaciones; los jóvenes nos son el problema del país, sino gran parte de la solución.

ELY GUERRA.- Buenos días, para nosotros los músicos y espero hablar en bien de todos, esto es una formalidad que no está lejana, somos también ciudadanos responsables que de alguna u otra manera estamos dedicados (inaudible) escribir tiene onda y es una gran responsabilidad porque al final alguien te lee y se adjudica tus palabras, dejan de ser tuyas, son para el de enfrente.

El mensaje que ya tu diste, a lo mejor tenía un espíritu y el de enfrente tiene otro espíritu y lo hace de él; entonces, estar aquí este día para mi es especial porque hay pocos ejemplos a seguir en nuestro país, hay muy pocos ejemplos por los que un joven diga quiero ser como este otro mexicano; es una tarea importante hoy en día observarnos y que el ejemplo tiene que venir de uno mismo, ya no hay de dónde agarrarse, sino hay que ser uno mismo fuerza y ver para dónde jalar, porque en la familia, en el núcleo familiar es donde se encuentran esas virtudes y esos valores y luego uno ve para afuera y es cuando se compromete con un país.

Soy una mexicana muy comprometida con mi país, estoy muy contenta de estar esta mañana aquí en nombre del rock de México y de la música en general, es muy motivante que nos inviten porque siento que al final del camino estamos todos, como bien lo dijo el diputado unos minutos antes, estamos haciendo un trabajo en comunidad, los músicos no estamos tan poco tan desarticulados como en un esfuerzo por transmitir que

hay música diversa en nuestro país, que tenemos músicos que queremos transmitir diferentes mensajes y que de alguna manera crecemos, para mí éste es un estilo de vida, la música me ha dado muchos caminos, incluyendo mi espiritualidad, mi formación, mi escucha de valores y haber decidido continuar en un país como este.

Quiero que el talento no emigre más, me encantaría sentir que el talento se forma en México y continúa en México y que entonces este país tiene esa oportunidad de crecer. A mi familia le choca que diga mi edad, pero es que ya voy para los 40, ya es otra onda, tiene onda ir creciendo, pero más *onda* para mí tiene entender que mi música provoca aún a los muy jóvenes y esto es muy agradable de poder estar una mañana como esta aquí temprano con todos ustedes diciendo que vamos para adelante.

MARISOL GONZÁLEZ.- Buenos días a todos. Igual para mí es un placer, un gusto estar aquí porque bien decías tú el desempleo es mucho, las oportunidades son pocas, pero si estás en la fila por más larga que sea te va a tocar, el chiste es tener el entusiasmo, las ganas, el ser positivos y el día a día estar trabajando para lograr todos esos objetivos; llevo casi ocho años aquí en México y las oportunidades han sido muy pocas, pero gracias a Dios los triunfos y el trabajo se va dando y el talento está, los ejemplos están, aquí estamos muchos reunidos que queremos dar el ejemplo y queremos, sobre todo, transmitir ese mensaje, ser positivos, trabajadores y no dejar de luchar por nuestros objetivos.

PREGUNTA.- Para solo entre amigas, es un sitio web que llega a todas las chicas de Latinoamérica y donde se ven temas como sexualidad, amor, relaciones y muchas formas como para cumplir los sueños de las chicas.

Te quería preguntar, Ely Guerra, tú como ya luchadora de sueños, cumplidora de metas, podrías contarnos cómo le podrían hacer las chicas para alcanzar sus sueños, alcanzar sus retos y todo lo que se propongan.

ELY GUERRA.- Buenos días. Una dama la que se animó, felicidades. Eres tú una nuestra de eso, hay un momento en la vida de la mujer en la que crees, por la idiosincrasia de nuestro país, por la cultura, por lo que existe, obviamente hemos ido evolucionando y desarrollándonos en muchos sentidos.

Inicié cuando una industria discográfica a fuerzas, tú como músico, forzosamente necesitabas firmar un contrato, forzosamente necesitabas la ayuda de una disquera para inclusive entrar a un estudio, hoy en día no es así, hoy en día tienes tu estudio en casa, haces tu música y abres una página en *facebook* y puede que alguien más te oiga, antes no era así.

Entonces en algún momento, siento, que las mujeres por naturaleza sabemos que hay que luchar, sabemos que tenemos que ser fuertes, sabemos que tenemos que agarrarnos de algo extra para lograr nuestras metas, muy en el fondo creo que a mí lo que me ha dado esa oportunidad y cabe muy bien mencionarlo un día como hoy fue la disciplina del deporte.

Mi papá es un atleta, mi papá es Alberto Guerra, un personaje que desde muy joven que hasta hoy en día se ha dedicado al fútbol en nuestro país; haber crecido con un atleta es ser disciplinada, observar que aunque quería ser músico, que la disciplina es muy diferente pero existe disciplina en ser músico, pues observar a un papá que tenía que irse a entrenar y que tenía que formar no solamente el fútbol sino a jóvenes, un jugador de fútbol es viejo a los 30 años, bueno para su carrera.

Entonces todo eso a mí me influenció, me hizo entender que si quería lograr objetivo tenía que ser una gran atleta en lo mío, en la música y así ha sido desde los 15 años trabajo de alguna manera profesional, no dejé mis estudios y continuaba estudiando mientras trabajaba, continuaba valorando a mi familia; es decir, a pesar de que hace rato ya mencioné hasta mi edad, sigo siendo hija de familia, voy a Guadalajara y actuó como actúa mi familia, es decir llego a la hora que mi papá quiere que esté en su casa.

Entonces ese tipo de cuestiones me ha ayudado a tener una escala de valores, a decidir muy bien cuál es el tratamiento que

quiero ser y cómo no traicionarme, es el camino largo, la montaña sagrada queda mucho más lejos y estoy segura apenas pude hacer los cimientos del gran edificio que quiero edificar, pero ha sido a través de esfuerzo, de dinámica y de equipo, he sabido elegir bien a las personas que quiero en mi equipo, ha tardado el proceso, ha sido complejo porque he tenido que darles oportunidades a personas que después tengo que decir: muchas gracias, otro día.

Pero he tenido esa grandiosa oportunidad de ser alumna también, de aprender de esos personajes que llegan a mi vida y que me muestran cosas, hay que ser suspicaz, hay que tener valentía y estar en los momentos indicados oyendo, siempre alerta; a mí eso me ha ayudado mucho ser una mujer alerta, abierta, no le tengo miedo al fracaso, es bueno para mí saber que existe siempre la posibilidad de levantarse, que no hay bronca, que no pasa nada si un día no llegaste a dónde querías, porque finalmente fui sincera conmigo mismo, transparente y estuve escribiendo al final lo que quería escribir.

Nunca he hecho *rolas* por encargo, nunca he hecho el hit, me lo han pedido mucho “Ely ya hazte un hit”, ¿cómo se hace eso?, es difícil, no lo he hecho, no me gusta creer en eso, me gusta creer en mí, soy una mujer que creo en mí, me gusta simpatizar conmigo misma, no me gusta mi trasero pero no importa.

PREGUNTA.- Para el diputado Landero, ¿saber cuál es el vínculo del Día Nacional de Juventud con el foro que se está promoviendo hoy, que tendrá aquí en la Cámara de Diputados?, y otra, ¿si hay otra propuesta inmediata en la comisión que abarque los problemas que comentó durante su discurso?

DIPUTADO FRANCISCO LANDERO GUTIÉRREZ.- Como comentaba, este día iniciamos los festejos del año internacional de la juventud, es un año de festejo, pero también un año de reflexión y de propuesta, no podemos igual que el bicentenario sólo pasarlo en festejos y no tomar acciones para reconstruir este país, igual en el tema de juventud.

Entonces, sí hay festejos, como el que estamos llevando a cabo el día de hoy, pero también hay trabajo, del 25 al 27 de agosto

celebraremos, también en este Congreso, el primer foro mundial de legisladores sobre el tema de juventud, vendrán legisladores de 22 países, de cuatro continentes, con el objetivo de sacar una agenda, una declaratoria por consenso que pueda ser llevada a todos los congresos del mundo, que pueda ser llevada a la ONU y a la Unión Interparlamentaria Mundial, con el objeto de promocionar, impulsar y hacer conciencia de la importancia de impulsar una agenda con temas de juventud en todo el mundo y nuestro país no puede ser la excepción.

Mencionaba tres iniciativas que este Congreso debe debatir: el tema laboral, porque necesitamos transformar las condiciones laborales que afectan a los jóvenes; la Ley de Vivienda, porque los jóvenes es muy difícil que un banco, una institución crediticia le dé a los jóvenes crédito para adquirir vivienda y no pueden salir del hogar de la familia, tienen que estar pagando rentas que luego son muy onerosas y no pueden tener una propiedad y, la otra, la creación de una Ley de Educación Media, porque en este nivel de secundaria y de preparatoria es donde mayor deserción hay.

Por supuesto que hay otras iniciativas que deben de ser tratadas por este Congreso y que están puestas en la mesa; una, por ejemplo, la que tiene que ver con la Ley de Tráfico de Personas y al Trata de Blancas, que afecta sobre todo a las mujeres jóvenes, después del narcotráfico la segunda fuente de ingresos de la delincuencia organizada es el tráfico de personas, en especial el tráfico de mujeres, entonces esa es otra ley que debe impulsarse en este Congreso.

Y también las reformas al deporte, el modelo deportivo mexicano debe cambiar, el modelo deportivo mexicano ya es obsoleto, países que estaban hace 25 años en condiciones deportivas más atrasadas que nosotros, como el caso de España, pues lo hemos visto en los diferentes deportes, no sólo en el fútbol, sino en el básquetbol, automovilismo, tenis, atletismo, gimnasia son campeones del mundo y eso es porque tenían un modelo deportivo similar al que tenemos nosotros actualmente y es necesario transformarlo.

Entonces en materia de deporte, en materia de tráfico de personas, educación, vivienda, empleo, son los principales rubros en los que consideramos que esta comisión y las demás comisiones de este Congreso deben debatir, dialogar y por supuesto dictaminar iniciativas.

PREGUNTA.- Para el joven Jonathan Barrera, el fisiólogo por supuesto, la pregunta es ¿qué opina sobre el asunto de la fuga de cerebro?, en el caso específico de la medicina de la ciencia es lamentabilísimo en México que se vayan al extranjero, no es en el caso de otras áreas, pero ¿qué opina sobre el asunto de la fuga de cerebros y por supuesto si tendría la oportunidad de quedarse aquí para brillar para la juventud mexicana o tendrías que hacerlo desde el extranjero?

JONATHAN BARRERA.- Mi propósito en el futuro es quedarme aquí en el país, porque aquí es donde me he formado, he recibido todo el apoyo de instituciones como la UNAM, el Conacyt y además nuestro país... si uno tiene las ganas de salir adelante, uno tiene que conseguir las oportunidades, hay mucho apoyo por parte, como lo comentaba, de las instituciones, de las universidades públicas, del Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología, hay cómo salir adelante aquí en el país y hay oportunidades si uno las consigue.

PREGUNTA.- Les quería preguntar a los panelistas ¿qué opinan de este debate que se está dando a nivel nacional acerca de la legalización de las drogas?, como jóvenes invitó a Ely Guerra o a cualquiera que nos pudiera contestar, usted diputado qué opinan de la legalización de las drogas, ¿va o no va a servir para que se detenga el narcotráfico y la violencia en México?

DIPUTADO FRANCISCO LANDERO GUTIÉRREZ.- Salvo que también alguno de mis compañeros lo quería hacer, esto a manera personal considero, como lo decía ahorita en el posicionamiento, el tema de la legalización de las drogas no es la primera medida que se debiera implementar, justamente en materia legislativa hemos hablado de algunas acciones que se pueden hacer y en materia de política pública, en materia de participación de la sociedad y de los medios de comunicación y de la opinión pública hay muchas otras medidas que hacer.

Recomponer el tema de la familia, la flexibilidad laboral para que los padres y madres puedan estar con sus hijos, las campañas de prevención, el acceso a las oportunidades educativas y al reducción del desempleo, el seguimiento a los jóvenes que tienen cualidades para desarrollarse en los diferentes campos deportivos, sociales, económicos, son las medidas que por excelencia se deben implementar antes de una solución parcial que sería la legalización de las drogas.

Por otro lado, en caso de seguirse con este debate, no basta con legalizar drogas de manera unilateral por parte de nuestro país, esto tendría que hacer con un acuerdo, sobre todo, con el principal importador de droga que es Estados Unidos, ir emparejado con otras medidas como la reducción de tráfico de armas de Estados Unidos a México, tendría que ir encaminado con conciencia sobre el uso de las drogas; en fin, una serie de medidas que considero que nuestro país todavía no está preparado para llevarlas a cabo y por lo tanto creo que en este momento no es viable llevar una acción como la legalización de las drogas.

DIPUTADO JUAN CARLOS NATALE LÓPEZ (PVEM).- Buenos días a todas y a todos, gracias por acompañarnos, a los medios de comunicación les agradecemos su presencia y su cobertura. Por parte del Partido Verde Ecologista estamos seguros que es importante abrir al debate este tema, es responsable hacerlo, sin embargo estamos seguros de que no es la mejor solución, coincido con el diputado que me antecedió la palabra, el presidente Paco Landero, porque primero México no tiene hoy un diagnóstico actual y veraz sobre la producción, la distribución, comercialización y consumo de la marihuana, en el caso particular de lo que se está debatiendo en este momento.

No es un problema tan grande, ya que se calcula que 10 millones de mexicanos son consumidores de todo tipo de drogas y que aproximadamente tres millones consumen marihuana.

Como ya lo dijo el diputado hay otros valores, otras estrategias más importantes para combatir este tema, la verdad es que sería un problema enorme empezar a ver cómo se va a producir,

cómo se va a comercializar, a qué precio, si el precio lo va a poner el mercado, lo va a poner el gobierno, quién va a tener la concesión de producir o simplemente será decirle a los narcotraficantes que hoy la comercializan, saben que ahora si lo puedes hacer legalmente y vamos a tener grandes monopolios y ahora cuál va a ser el problema, pues que las peleas y las guerras van a ser entre los mismos narcotraficantes de ver quién vende legalmente y quién no y dónde se va a vender, a quién se le va a vender, a qué edad vas a poder consumir o comprar marihuana o si vas a fumar en un restaurant, te van a decir si área para fumar normal o para fumar marihuana, entonces es un tema muy complejo, el Partido Verde considera que no es tiempo de hacerlo, en países como Dinamarca se llevaron tres años discutiendo el tema y sí sería importante abrir el debate pero no estamos a favor de la legalización, muchas gracias.

PREGUNTA.- Para los hermanos Márquez, ustedes como boxeadores ¿cómo contribuyen para la juventud como ejemplo?

RAFAEL MÁRQUEZ.- Buenos días a todos. El deporte hace que la juventud no se meta a los vicios, Por ejemplo atrae al deportista o la persona que puede ser disciplinado y no deja que estos deportistas o quienes quieren ser deportistas no entren a los vicios como alcohol, la droga y creo que esto de la legalización de la droga no se me hace bueno para los deportistas porque si la legalizan muchos deportistas van a querer probar y ¿dónde está eso del antidoping? por ejemplo, que a nosotros nos hacen mucho.

Entonces, es como un imán para los deportistas y para la gente la legalización de las drogas, entonces no estoy de acuerdo y el deporte es el medio en el cual los muchachos no pueden caer en ese tipo de cosas, en las drogas como alcoholismo, marihuana.

La legalización es absurda en cualquier actividad, no únicamente en los deportes, sino a nivel de todo lo que pueda pasar.

DIPUTADO JUAN JOSÉ CUEVAS GARCÍA (PAN).- Nada más para hacer un comentario también con respecto a la pregunta que se había formulado. No quiero dejar pasar por alto, porque soy médico, estoy en la Comisión de Juventud y Deporte y me ha tocado ver cómo se pierde una persona por culpa de un vicio, porque también hay de drogas a drogas y es lamentable ver cómo se desintegra una familia y aquí apoyo a Eli en lo que concierne a la integración familiar, los valores familiares son muy importantes.

Como joven que soy también, que siempre lo he sido y espero seguirlo siendo, aparte como deportista, creo que bien vale la pena luchar por las y los jóvenes para que lleven una vida plena, sobre todo, libre de drogas.

Yo voy a estar totalmente en contra de ello, porque creo y estoy convencido que los partidos vamos a entrarle al debate, pero si no creo que haya el apoyo para la legalización de la droga, yo estoy en contra de ello y espero que todos los demás coincidamos. Gracias.

LAURA G.- Gracias a todos, disculpen que llegamos un poco tarde pero vamos saliendo del noticiero, levantarse a las cuatro de la mañana todos los días es un poco difícil. Muy contenta que me hayan invitado, 25 años, una joven que salió de Monterrey y que tiene el compromiso de poner el nombre en alto tanto de mi estado como de la juventud.

Es una etapa que nosotros, ahora sí que nos vemos vulnerables por tantas situaciones que vemos y creo que por estar en los medios de comunicación tengo la tarea de dar, no nada más una buena imagen, sino ayudar, orientar y de cierta manera informar a los jóvenes. Gracias por la invitación y aquí estamos.

MAURICIO CLARK.- Muy buenos días e igual, disculpen la tardanza. Cuando estábamos en secundaria y en preparatoria nos inculcaban ya a todos como *chavos*, prepararnos bien, porque obviamente seríamos el futuro y lo estamos haciendo, creo.

Hoy en día se le está diciendo lo mismo a los estudiantes que están en secundaria o preparatoria actualmente, pero lamentablemente hay cierta depresión en esos niveles estudiantiles por todas las noticias que se están dando, por todo lo que se está suscitando en México y en otras partes del mundo en referencia al trabajo, en referencia a los vicios, las adicciones, en referencia a muchas otras cosas que ellos ya no están viendo un futuro o un buen porvenir, lo que está en nuestras manos ahorita es precisamente eso, que vean una imagen y entre todos luchar para demostrarnos, no a los demás, sino a nosotros mismos, que tenemos en nuestras manos al país y que entre todos, no es cosa del gobierno, sino es de todos sacarlo.

En el caso de Laura y mío no es simplemente a veces hacer burradas en televisión, o decir, o hacer tal cosa, sino el mensaje es propositivo siempre y nosotros tratamos de evitar a toda costa juzgar como lo hacen a lo mejor en otros medios en el caso específico de espectáculos y a lo mejor tratar de hacer algo propositivo, siempre mandando mensajes cómo con esto ir al mundial, cómo con estos, es decir, siempre estar luchando por ir subiendo e ir alcanzando nuestros objetivos.

Es el mensaje que tratamos de hacer, algunos *chavos* lo están agarrando este mensaje, otros no, pero al final de cuentas es la labor que estamos haciendo y día a día nos esforzamos y lo hacemos con muchísimo cariño en la televisión, buenos días.

DIPUTADO SALVADOR CARO CABRERA (PRI).- Muy buenos días a todos. Aprovechar la ocasión para expresar el agradecimiento a quienes nos visitan hoy en estos festejos del día mundial de la juventud, nos sentimos muy distinguidos de poder compartir con ustedes (inaudible) mexicana y, sobre todo, en este momento donde los jóvenes mexicanos debemos manifestar un compromiso ante el clima de violencia y de incertidumbre para las generaciones que están luchando por oportunidades en el país.

Quiero dejar también mi constancia de mi oposición a la legalización de drogas en nuestro país, porque resulta inoportuna en esta circunstancia, no contamos con un sistema

que pueda atender el tratamiento, la rehabilitación de personas que tienen el problema de adicciones, tanto en alcohol como en droga, por lo que necesitamos reflexionar cuáles son las medidas.

Necesitamos reflexionar sobre el vínculo que hay de los consumidores de drogas y su conexión con el crimen organizado como último eslabón en este lamentable asunto y a partir de esa reflexión y generación de conciencia podemos replantear el México que queremos con grandes comunicadores, como los que tenemos el día de hoy, con grandes artistas, con grandes deportistas, con grandes ciudadanos, que son ejemplo para todos y nos estimulan a seguir adelante y a seguir comprometidos con nuestro trabajo legislativo, muchísimas gracias.

PREGUNTA.- Diputado, buen día. Coincido en gran parte con todos los comentarios que se han hecho, referentes a que está en nuestras manos, como jóvenes, el ímpetu y la conciencia que tengamos, la iniciativa de querer realizar todo lo que nos proponamos.

No comparto el hecho de que se vincule directamente el problema de la drogadicción con los jóvenes y tampoco al 100 por ciento que se vincule el deporte con la juventud, porque ni todos los deportistas son jóvenes ni todos los jóvenes son deportistas; que sí es un buen rubro en el cual se pudieran desarrollar los jóvenes, no me cabe la menor duda.

Su servidor es el director de deporte y atención a la juventud del ayuntamiento de Cuernavaca y desde que entré estoy muy claro en eso, pero mi comentario y mi duda es más enfocada hacia qué medidas se están tomando en pro del sector más vulnerable de la juventud, jóvenes embarazadas, *chavos* en situación de calle, que tienen que tomar la decisión de qué es prioridad si trabajar o estudiar para poder comer el día de mañana, ahí hay una gran cantidad de fuga de talentos, que son diamantes en bruto que puliéndolos y dándoles la cuarta parte de las oportunidades que muchos tenemos y no sabemos aprovechar podrían hacer maravillas.

Propiamente en pro de ello qué medidas se están tomando, cuando tienen que tomar esa decisión crucial de cómo o trabajo, no tengo un seguro de vida, si mi novia... cometimos el error a los 17 años, que el día de hoy es absurdo que alguien se embarace a los 17 años, pero bueno, qué seguridad médica tiene, no puede tener acceso a una vivienda, como bien lo mencionaba un crédito para obtener un techo seguro, ¿qué se está haciendo en pro de ellos?

DIPUTADO FRANCISCO LANDERO GUTIÉRREZ.- Gracias por tu pregunta. En el tema específico de jóvenes embarazadas, por primera vez en este año se etiquetó un programa con recursos específicos para esas madres jóvenes, para su atención; por supuesto están los trabajos que deben hacer los gobiernos en los tres niveles para la prevención y la conciencia de no buscar esos embarazos a temprana edad, eso es por la parte de los embarazos.

El otro tema, no queda más solución, por ejemplo para el tema de los jóvenes que no estudian no trabajan, para los jóvenes migrantes, para los jóvenes que caen en la delincuencia, no hay otra solución que incrementar los programas específicos que hay en educación, empleo, vivienda y salud, esos son los cuatro rubros y por eso en esta Cámara de Diputados se tiene que legislar en esos cuatro rubros.

Si nosotros incrementamos los presupuestos, los programas, se evalúan cómo están dando resultados y se hace legislación en esos cuatro rubros es la mejor forma de combatir, precisamente, y evitar que más jóvenes caigan en el sector del que la opinión pública ha llamado los *ninis*, que los jóvenes que tengan que tener esa disyuntiva de estudio o trabajo o a veces trabajo o hago deporte, que eso también se da y muchos jóvenes, talentos deportivos abandonan sus carreras deportivas porque no tienen los suficientes recursos para seguir en ellas y tienen que dedicarse a trabajar.

Entonces qué se tienen que hacer, hacer política pública, hacer legislación y que la sociedad participe más en esos cuatro rubros, exigirlo, demandarlo, evaluarlo, pero también la sociedad y los jóvenes ser participes en la toma de decisiones

de los mismos, esa es la mejor forma de contrarrestar esas situaciones.

ELY GUERRA.- Porque quieren que esto tenga más peso, porque de alguna manera solicitamos el apoyo hasta de la *feria*, de la *lana* que caiga para los jóvenes, en este caso, y todo lo que nos explica el diputado.

No estoy aquí nada más para hacer un poco de ruido, vine realmente creyendo que ésta es la oportunidad para que podamos transmitir el mensaje y cuando una está en la ignorancia, y no te enteras mucho es cuando suceden las cosas.

Y si estás aquí con comunicadores, atletas, deportistas, músicos, de alguna manera podemos esparcir el mensaje con otras palabras, con nuestras palabras, porque a lo mejor un *chavo* me hace más caso --digo diputado--, yo creo, la verdad.

Es por eso que estamos aquí, todo lo que tú dijiste está muy bien dicho, todo lo que dijo está muy bien mencionado.

Hay un sector vulnerable y no son nada más los que mencionaste, sino toda la juventud, en general, toda la juventud está perdida. Lo mencioné en un principio ante la primera oportunidad de tener el micrófono, en México no hay ejemplos a seguir, no quiero ser como otro mexicano, no lo encuentro, entonces necesito ser yo misma y buscar en esa oportunidad.

La mayor parte de los que estamos aquí, gente que normalmente no estamos, es para apoyar una iniciativa en la que confiamos y creemos para que nuestros jóvenes puedan tener ese apoyo que ansiamos muchos.

DIPUTADO DANIEL GABRIEL ÁVILA RUIZ (PAN).- Muy buenos días. Para concluir, quiero retomar las palabras de Juan Manuel Márquez, del doctor joven deportista, creo que el antídoto en contra de las drogas es el deporte, en su gran mayoría es apoyar el deporte; ¿por qué?, porque en las comunidades más alejadas del país donde se practica el deporte desde la niñez,

los jóvenes e inclusive los adultos, en esas comunidades realmente es muy difícil que entren las drogas a las familias.

Por eso es muy importante promover y fomentar el deporte y nada más quiero decirles que aquí en la Cámara de Diputados, en la Comisión de Juventud y Deporte todos los diputados integrantes de esta Comisión, este año 2010, por primera vez en la historia de México se aprobaron recursos muchísimos millones de pesos como nunca antes se habían aprobado para infraestructuras deportivas en todos los municipios del país.

Entonces, esto vale la pena recalcarlo y decirle a Juan Manuel y a todos ustedes, que sí, que estamos trabajando en esta Comisión promoviendo y fomentando el deporte para alejar a nuestros jóvenes, a los jóvenes mexicanos alejarlos de las drogas.

Muchas gracias.

-- ooOoo --